

Rosita Miranda se refirió a la implementación de la Ley TEA

# Presidenta de Agrupación TEAbrazo Magallanes arremete contra SLEP y Educación: "No han hecho la pega"

● Uno de los anuncios más rimbombantes del Presidente Boric en su Cuenta Pública fue relacionado con esta ley, que ha beneficiado a cientos de familias, pero que en Punta Arenas se ha hecho difícil de implementar.

Jesús Nieves  
 jnieves@elpinguino.com

**“A**van zamos igualmente con la implementación de la Ley del Trastorno del Espectro Autista, Ley TEA, que siempre me mencionan cuando estoy en terreno. Gracias a ella hemos destinando recursos para implementar decenas de salas y equipos multidisciplinarios en la Atención Primaria de Salud para atender a niños, niñas y adolescentes con autismo a lo largo del país. Además, hemos fortalecido la red de salud con especialistas como 14 neurólogos, pediatras y fonoaudiólogos. Para 2025, tenemos programado implementar otras 48 salas y

equipos en la salud primaria e incorporar 47 equipos de psiquiatras, terapeutas ocupacionales y sicólogos”.

Ese fue una parte del discurso del Presidente Gabriel Boric en su Cuenta Pública que se realizó hace una semana, donde abordó un tema importante para miles de familias a lo largo del país.

#### Educación en picada

En la Región de Magallanes, donde es oriundo el magallánico, de acuerdo con la presidenta de la Fundación TEAbrazo Magallanes, Rosita Miranda, el único centro con Sala de Estimulación que es el Cesfam Dr. Thomas Fenton, “no alcanza a cubrir ni el 5% de la población autista en general. El Fenton está quedando saturado”.

La reconocida dirigente explicó que en el último tiempo ha incrementado abruptamente el TEA en el área infanto-juvenil y adultos, y el área de educación “no ha hecho nada, hace falta mucha capacitación, no solo de profesionales sino de todas las personas que componen el establecimiento”.

#### “Creo que no lo van a hacer”

Miranda advirtió que los profesores se deben capacitar con “dinero de su bolsillo” y así poder aplicar lo que solicita la ley.

“No puede ser que se esté realizando cualquier tipo de protocolo sin tener las herramientas profesionales y capacitación que corresponda a cada profesional”.

“

*No puede ser que se esté realizando cualquier tipo de protocolo sin tener las herramientas profesionales y capacitación que corresponda a cada profesional”.*

No nos sirve una ley sin recursos, a veces no hay sala para nuestros niños autista. No se está haciendo la pega, se habla bonito de integración (...) hay colegios que uno agradece el trabajo que



Miranda fundó la agrupación en 2018, de allí ha ayudado a cientos de familias magallánicas.

están haciendo, pero depende solamente de la directiva. Si me preguntas hoy día qué ha hecho Educación, el SLEP, nada, no han hecho la pega. No ha capacitado a sus profesores y creo que ya no lo

va a hacer, por eso estamos teniendo muchos problemas con nuestros niños, jóvenes y adultos autista”, sentenció la presidenta de TEAbrazo Magallanes, Rosita Miranda.